

わかやま 県議会 だより

No.19

平成25年[2013]
2月17日発行(年4回発行)



キノピー

「紀の国ふるさとづくりキャラクタ―」及び「紀の国森づくり大使」のキノピー！
仕事は、和歌山の豊かな森林や山村を守り育てること。



12月定例会号

主な記事

2~3面 平成24年12月定例会の概要

4面 常任委員会活動レポート
県議会からのお知らせ

議員提案条例

さあ スタートだ!!

和歌山県がん対策推進条例 制定!

県民みんなで取り組もう!!



条例案検討会

条例の目的と県民の役割

がん対策推進条例とは、基本理念である「七位一体の取組」を定め、県の責務や市町村、県議会、県民、保健医療関係者、教育関係者、事業者の役割を明らかにするとともに、みんなの一致協力した連携のもとで、実効性のあるがん対策を総合的かつ効果的に推進することを目的とする条例です。

県民の役割は、次のように規定されています。

(県民の役割)

- ◆ 県民は、喫煙、飲酒、食生活、運動その他の生活習慣が健康に及ぼす影響等がんに関する正しい知識を学び、がんの予防に必要な注意を払うとともに、積極的にがん検診を受けるよう努める。
- ◆ 県民は、県及び市町村が実施するがん対策に関する施策に協力するよう努める。

くわしくはWEBで...

和歌山県がん対策推進条例

検索

県民のみなさまへ

がん対策推進に係る条例案検討会座長

県議会議長 山下 直也



長年にわたって、がんは県民の死亡原因の第1位の疾病です。この憂慮すべき事態にがんがみ、県を挙げて、がんとの闘いに取り組むことが求められております。

このたび、議員提案で制定されました「和歌山県がん対策推進条例」は、がん対策に携わる現場の方々、がん患者のみなさま、そして、ご家族を元気づけ、励まし、政策で応援できる、そのような内容の条例であります。この現場重視の理念のもとに、「がん対策について、できること、すべきことは、全てする。そのために規定すべきことは、全て規定する」という方針で、33条に及ぶ条文に思いを込めました。この条例によって、和歌山県がん対策推進計画やがん対策に関する施策の充実を力強く後押ししたい。がん対策を充実強化し、大きく進展させていきたいと考えております。

かけがえない大切ないのち、一度きりの人生です。ほとんどのがんは、早期発見で治すことができます。県民のみなさまにおかれましても、「自分のいのちは、自分で守る」という強い信念のもとに、正しい知識を持って、がんの検診を受けていただき、がんの予防、そして早期発見、早期治療に努めていただきたいと思っております。

条例制定に寄せて

乳がん患者会「スマイルの会」代表 出羽 明美

乳がん患者会「スマイルの会」は、会員みんなで支え合い、励まし合って、結成から6年目を迎えました。

このたび、条例案検討会に参加させていただき、がんになっても「いきいき」と生活することができる、がん患者への配慮にあふれる条例を要望しました。条例の内容に意見が反映されたことは、大変うれしく思っています。

がん患者＝リタイアではないという考えのもと、がん患者とその家族がいきいきと安心して暮らせる和歌山の実現を期待し、私自身も精進したく思います。

和歌山県がん患者連絡協議会会長 岡本 久子

「実効性のあるがん対策を総合的かつ効果的に推進することを目的とする。」がん患者さん達にとって、条例第1条の「実効性のあるがん対策」は、明るい希望になると思います。条例案検討会で患者の生の声を真摯に聞いてくださいましたことは、大変ありがたいことでした。

条例制定後も「生きる」という務めを果たしながら、早期発見・早期治療・検診の大切さを訴え、死亡率の低下につなげていきたいと思っております。

この条例によって、一条の光が、がん患者さん達に届くことを願っています。

平成24年度 一般会計補正予算などを可決

12月定例会 の概要

12月10日～12月26日の17日間

会期中の主な動き



- 条例案検討会の開催
 - 中小企業振興に係る条例案検討会 (写真左) 12/19
- 特別委員会の開催
 - 東南海・南海地震等対策特別委員会 12/25

一般質問議員 14人

12月17日(月)	12月18日(火)	12月19日(水)
藤山 将材	坂本 登	長坂 隆司
多田 純一	片桐 章浩	山田 正彦
谷口 和樹	松坂 英樹	奥村 規子
雑賀 光夫	濱口 太史	立谷 誠一
	岩田 弘彦	中村 裕一

12月定例会の主な質問とこれに対する知事や関係当局の答弁は、下記のとおりです。(要約抜粋)

防災・復旧・復興

津波防災堤防の建設

問 海南市では浮上式津波防災堤防の建設が進んでいるが、この事業は国直轄事業であり、「海南市と地元企業もお金を出して地元の熱意を示す」という考え方はおかしいのではないかと。

答 3連動地震による津波により海岸部に集積している企業等に大きな被害が想定されたことから協力の申し入れがあったものであり、県が国へ事業化の要望をする際に配慮する事項の一つであると考えている。県としては、海南地区の津波対策事業を全体としてうまく進めていくためによい方法であると認識している。



南海本線紀ノ川橋梁の安全性等

問 県は、南海トラフ巨大地震等を想定し、紀ノ川橋梁の安全性、耐用性について再検討・調査するよう南海電鉄に要請してもらいたい。

答 南海電鉄は、県で今後策定する被害想定を受けて必要な対策を講じることになるが、県としては南海電鉄に対し、耐震性にに基づく耐震性能診断を行い、耐震性に問題があれば、補強工事等の対策を実施するよう求めていく。また、河川の増水対策については、南海電鉄において補強工事や定期検査が行われており、橋梁の安全が確認されていると理解している。鉄道事業者に対し県は、災害時の利用者の安全を最優先に考えた万全の対策を講じるよう求めていく。

道路

紀見トンネルの安心・安全の確保

問 紀見トンネルと紀見トンネルは類似構造とのことであるが、構造がどう違うのか。また、安心・安全の確保のため、将来的には天井板を撤去してはどうか。

答 中日本高速道路(株)管理の笹子トンネルは、2枚の天井板を中央の金具でつり、左右の受け台に固定する構造で、紀見トンネルは、左右の受け台にしっかりとした天井梁を渡し、それを左右各2本の金具でつった上で梁の間に天井板を設置する構造となっている。今後も定期点検を実施して必要な修繕を行うとともに、換気装置の維持管理の観点から天井板の撤去の可能性も検討していく。

※紀見トンネル内において、1月3日、側壁コンクリートの一部がはがれ落ちましたが、点検及び修繕の上、安全が確保されています。

熊野川の堆積土砂等の撤去

問 台風12号による被災から1年に経過したが、いまだに川に堆積した大量の土砂や流木・倒木が目につく。特に三重県側の早期対応を望みたいが、どのような働きかけをしているのか。

答 熊野川の三重県側の道路災害復旧工事はこれからはあるものの、平成25年度中に完成し、その際、河川内の土砂も一部撤去されると聞いている。堆積土砂や流木・倒木の撤去は、治水面、景観面からも当然必要であるので、今後も、国、県、流域市町村が集まる場等、様々な機会を通じて強く働きかけ、努力していきたい。

農林

農業への基本姿勢

問 本県では、生産面での対策に偏りがちな国の農政とは一線を画した取組を進めるべきである。本県農業への基本姿勢を改めて伺いたい。

答 農業は地域を支える基幹産業であることは疑う余地がなく、農業を中心とする産業振興は本県の重要施策である。農業振興のため、担い手、農地、生産の3点を重点的、戦略的に進めることとしている。長引く不況で農家経営は大変厳しいが、本県の基幹産業であることに常を忘れず、全力で農業振興に取り組んでいきたい。

ミカンの安値対策

問 ここ10年ほど、ミカン価格は安値安定の傾向が続いている。本県産ミカンの販売価格の現状をどう考えているか。

答 平成24年産ミカンの生産量は前年度比88%の16万トンを見込み、価格は、極早生、早生、中生を合わせた12月14日までの平均でキロ当たり196円と、再生産価格を下回っている。県では、極早生の不良系統を「ゆら早生」や「田口早生」などの優良なオリジナル品種に改植を推進しており、これら品種の産地拡大を通じて市場価格の向上を図っていく。



ゆら早生

福祉

救急患者の受け入れ

問 現在、2次・3次機能を持つ医療機関でも相当数の救急患者を受け入れているが、次期保健医療計画ではどう考えているのか。

答 症状の軽い人には、地域の開業医の紹介、子ども救急相談ダイヤルによる適切な診療の働きかけにより、救急医療体制の堅持に取り組んでいる。次期保健医療計画においても、救急患者の症状に応じて医療機関が役割分担し、連携して救急医療を提供できる体制づくりを推進するとともに、県民にも救急医療を正しく利用してもらうよう啓発していく。



福祉施設への行政処分

問 県が行った介護老人福祉施設等への行政処分について、その経過はどうか。

答 平成23年8月の実地指導で、基本的な施設サービスに加え、付加的な機能訓練を行う場合に算定できる個別機能訓練計算の要件に疑義が生じた。そのため関係書類の提出を求めたところ、不整合が見つかったため、本年7月に監査に切りかえ、書類の精査や職員からの聴取を行った。その中で、常勤専従の機能訓練指導員を配置せず、他の業務に従事している職員に兼任させて個別機能訓練計算を不正に請求していたことや訓練実績の記録は虚偽であることが判明し、11月に行政処分を行った。

議案等の議決結果

項目	件数	件名	結果
予算案件(知事提出)	2件	平成24年度和歌山県一般会計補正予算等	可決
条例案件(議員提出)	3件	和歌山県がん対策推進条例等	
条例案件(知事提出)	14件	和歌山県高等学校等修学支援対策基金の設置、管理及び処分に関する条例の一部を改正する条例等	認定
決算案件(//)	2件	平成23年度和歌山県歳入歳出決算の認定について等	
人事案件(//)	1件	和歌山県監査委員の選任につき同意を求めるについて	同意
その他案件(議員提出)	1件	和歌山県議会会議規則の一部を改正する規則	可決
その他案件(知事提出)	13件	当せん金付証券の発売総額について等	承認
知事専決処分報告(//)	1件	平成24年度和歌山県一般会計補正予算	

項目	件数	件名	結果
請願	2件	住宅リフォーム助成制度創設を求める請願書	不採択
		年金2.5%削減の中止を求める意見書の提出を求める請願	
意見書・決議	7件	和歌山県がん対策推進条例案に対する附帯決議	可決
		地球温暖化対策を推進するための森林整備等に係る財源の確保を求める意見書	
		紀伊半島一周高速道路及び「有田～南紀田辺間」4車線化の早期実現を求める意見書	
		国土強靱化基本法の早期成立を求める意見書	
		消費税率引き上げに係る低所得者等への対策を求める意見書	
アスベスト被害の早期解決を求める意見書			
		ウイルス性(B型・C型)肝炎患者の救済に関する意見書	

教育

いじめ問題の現状と課題

問 大津市で発生した中学生の自殺事件の報道に驚くとともに、大きな衝撃を受けた。他山の石とすべきであるが、県教育委員会、市町村教育委員会の現状と課題は。

答 平成24年4～8月の県内公立学校でのいじめ認知件数は236件で、わずから5カ月で前年度を139件上回っている。その背景には、教職員が軽微な事案でもしっかりと向き合うという意識の高まりがあると感じている。11月から市町村教育委員会と県立学校を訪問してヒアリングを行い、いじめの認識や個々の問題への対応等にばらつきが見られたため、子どもからのサインをしっかりと受けとめ、早期発見と迅速・適切な取組の徹底を指導している。

財政

健全な財政運営

問 紀伊半島大水害からの復興、インフラの維持補修、国体に関連した環境整備等、県勢活性化対策に取り組んでもらいたいが、財政運営は大丈夫か。

答 将来にわたり財政の健全性を確保するため、平成24年3月に新行財政改革推進プランを改定し、取り組んでいる。今後とも既存事業を徹底的に検証・議論し、不要不急の事業や非効率な事業を廃止する一方、国の交付金の活用、税収の確保対策の強化など、様々な財源を確保し、さらには新たな行政需要に対応できるスリムで効率的な組織体制の構築を行うなど、財政の健全性を確保していく。

高校生

高校生の献血

問 平成23年4月より、16歳から献血ができるようになった。ぜひ高校生に勧めてほしい。

答 高校生に献血の制度を周知し、献血してもらおうことは、将来のリピーターとなり、必要な血液を集めるための有効な手立となる。1人ひとりの善意に基づく献血は、ボランティア精神の育成につながり、自分自身の健康管理にも役立つので、今後とも関係機関と連携してより一層推進していきたい。

政策

国土強靱化基本法への取組

問 東日本大震災、紀伊半島大水害を経験し、公共事業の重要性を再認識するとともに、新たな国家建設ビジョンが求められている。国土強靱化基本法案に対する所見と取組はどうか。

答 時宜を得た大変意義あるものと考えている。南海トラフ巨大地震の発生が危惧される本県では、命の道となる高速道路等の幹線ネットワークや避難施設の整備等、真に必要な公共事業がまだまだ残っていることから、本法の早期成立を期待するとともに、全国知事会等でも大いに声を上げていきたい。また、本法が制定されたあかつきには、「元氣な和歌山」の実現に向け、強靱な県土づくりにも全力で取り組む。

平成23年度決算議案を認定

紀の国森づくり基金活用事業補助金の不正使用問題について適正な処理を強く求める

平成23年度県歳入歳出決算及び公営企業決算については、平成24年10月15日から18日までの4日間、決算特別委員会を開催し、当局からの議案説明を聴取した後、質疑を行い、両議案とも認定すべきものと決しました。

審査においては、少年非行の状況及び対策、紀州3人っこの施策のこれまでの取組を踏まえた課題、ふるさと雇用再生特別基金活用事業及び緊急雇用創出事業の効果、台風12号による被災者の住宅再建の進捗状況、傾斜が20度を超える農地の災害復旧の対応などについて質問がありました。

また、審査の中で、紀の国森づくり基金活用事業補助金の不正使用問題については、委員から、調査結果が出ていない中で当局が決算審査に臨んでいることについて抗議がありました。

12月25日の本会議で行われた委員長報告において、中村裕一決算特別委員長は当局に対し、早期説明の上、決算審査に臨むべきであったことを指摘し、適正な処理と再発防止策を確実に実施することと県民の信頼回復に努めるよう強く求めました。

国体

国体の経済波及効果と雇用創出

問 県の魅力を全国に発信する絶好の機会でもある「紀の国わかやま国体」「紀の国わかやま大会」での経済波及効果、雇用創出についてどのように考えているか。

答 財団法人和歌山社会経済研究所で試算が行われており、経済波及効果は約640億円、雇用創出効果は約4400人と聞いている。建設業や観光業をはじめ、多くの産業界にインパクトがあるものと考えられている。

国際交流

フロリダ州との姉妹提携

問 平成7年にフロリダ州と姉妹提携し、平成23年11月には経済関係の活性化に向けたオレンジパートナーシップ協定を交わしているが、今後の活動計画は。

答 双方が経済交流に積極的に取り組むことを確認しており、フロリダ州からは、同州で開催される全米最大の観光イベントでの本県観光地の紹介、大手スーパーへの県産品紹介等、具体的な提案もある。観光客誘致、県産品輸出等の具体化、観光キャンペーン等でフロリダ州のPRをするなど、互いに利益のある実質的な関係をつくる活動を進めていきたい。



i Information

県議会からのお知らせ

テレビ・ラジオ放送

定例会の質問と答弁の様子や委員会の審議状況、議案の審議結果などをお知らせしています。

テレビ テレ和歌山(WTV)

県議会だより 開会、質問、閉会日の22時30分から25分間放送
(2月定例会の放送予定 2/20、3/1、4~8、11、15)

県議会手話だより 閉会日の約1週間後に、22時30分から30分間放送

ラジオ 和歌山放送(WBS)

県議会ダイジェスト 開会、質問、閉会日の22時から15~30分間放送(2月定例会の放送予定 2/20、3/1、4~8、11、15)

県議会ホームページ

和歌山県議会 | 和歌山県議会 | 検索

<http://www.pref.wakayama.lg.jp/prefg/200100/www/>

- 県議会のしくみや主な動き、議員紹介、議会日程、質問項目、本会議録など様々な情報を掲載しています。
- 議会開会中は、質問など本会議場での様子を**生中継**しています。また、この**中継録画**や**テレビ広報番組の録画**をいつでも見ることができます。

傍聴してみませんか

- 本会議は、申込みなしで傍聴できます。
- 委員会の傍聴は、事前の申込みが必要です。

平成25年2月定例会 会期日程(予定)

本 会 議	2月20日(水)
本会議・常任委員会	2月22日(金)
本 会 議 (質 問)	3月1日(金)・4日(月)~7日(木)
予算特別委員会	3月8日(金)・11日(月)
常 任 委 員 会	3月12日(火)・13日(水)
本会議・予算特別委員会	3月14日(木)
本 会 議	3月15日(金)

※この日程は予定ですので、変更されることがあります。
傍聴を希望される方は、開催日時等をお確かめください。

「点字版・テープ版」のご案内

本紙の点字版、テープ版(ボランティアの方による朗読)を作成しています。

虚礼廃止にご理解・ご協力を!

県議会では、虚礼を廃止した議員活動を行っています。

- 冠婚葬祭、慶事、見舞い及び各種行事等における寄附行為の禁止(本人が出席する結婚式の祝儀、香典等は除く)
- あいさつ状の禁止
- 議員名、議員団名及び会派名による年賀・暑中見舞い等の各種広告の禁止
- 中元や歳暮の贈答はしない
- お祝い・おくやみ電報等は出さない(親戚・友人は除く)



2015
20周年記念
2015
20周年記念

2015 紀の国 わかやま国体
第70回国民体育大会 運動と歓喜、そして絆

2015 紀の国 わかやま大会
第15回全国障害者スポーツ大会 運動と歓喜、そして絆



発行日/平成25年2月17日

編集・発行/和歌山県議会 ☎ 073-441-3560

〒640-8585(県庁専用郵便番号) 和歌山市小松原通1-1

Report 常任委員会活動レポート

文教委員会



文教委員会では、平成24年10月10日、海南高校において所管事務の調査を行いました。
海南高校は、平成16年度から文部科学省のスーパーサイエンス・ハイスクール(S・SH)の指定を受け、課題研究及び発表、最先端科学研究所での学習や生徒による小中学生に対する授業の実施など様々な取組を行って成果を上げており、その取組について学校側より概要説明を受けました。

その後、委員より、S・SHと教養理学科との関連、一流講師の招聘、国際性育成、進学状況等について質問があり、学校側との意見交換を行った後、校内を視察しました。
今後とも海南高校のさらなる発展、また本県高校教育の発展のため尽力されるよう、要望しました。



福祉環境委員会



福祉環境委員会では、平成24年10月2日、和歌山市内において、わかやまシニアエクササイズ、自主活動サークルである「はっぴー会」の調査を行いました。
はっぴー会は、平成21年から介護予防プログラムとして、高齢者向け筋肉トレーニングである「わかやまシニアエクササイズ」を実践しています。その活動について会長及び会員の皆さんから説明を受け、委員も筋肉トレーニング、ステップ運動やストレッチなどのプログラムを一緒に実践し、意見交換を行いました。

和歌山県の健康寿命を延ばすための介護予防として筋肉トレーニングが有効であることを確認するとともに、自主的なサークル活動のあり方について認識を新たにした。



総務委員会



総務委員会では、平成24年10月2日、4日、有田川町役場、すさみ町キョウロウホトトギス生産組合、串本町役場、東牟婁振興局、古座川ゆず平井の里及び和歌山大学前駅を訪問し、調査を行いました。
有田川町役場、すさみ町キョウロウホトトギス生産組合、古座川ゆず平井の里では、それぞれが取り組んでいる地域交流事業、過疎対策事業、地域振興事業等の取組状況を視察しました。

串本町役場では行財政改革、東牟婁振興局では災害からの復興の取組状況を中心に説明を受け、和歌山大学前駅周辺施設整備の状況を視察しました。
各調査地において、それぞれの取組の重要性を確認するとともに、県活性化のために、さらに御尽力いただくよう要望しました。



議員の動向

山下 大輔 議員(和歌山市選挙区選出・刷新クラブ)が、平成24年11月30日、辞職しました。